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上期货交易所(新加坡亚太交易所朱玉辰：中国商品期货与金融期货严重不平衡)

12月1日，新加坡亚太交易所创始人朱玉辰在2018年第14届中国（深圳）国际期货
大会上发表主题演讲。

在他看来，国内期货业发展欣欣向荣，但仍有不足之处，国际化程度还有上升空间
。他在谈到新加坡期货业态时表示，新加坡是亚洲大宗商品的集散地，近年来已发
生深刻变化，即中国期货交易所和期货公司陆续在新加坡设点。

据了解，新加坡亚太交易所在今年成为新加坡的第三家交易所，这是中国首家走出
国门、自主创办的国际化交易所，是响应中国“一带一路”倡议的具体实践。创始
人朱玉辰是中国期货行业的开拓者，先后担任过大连商品交易所总经理、中国金融
期货交易所总经理，浦发银行行长。

谈及期货业发展以及所遇到的问题，他表示，经过共同努力，期货业获得长足发展
，每年有3亿以上的期货交易量，有120多万个期货帐号，有50多个期货品种，这
些都是成绩，但存在两方面问题。

第一，商品期货发展得好，但金融期货发展得不够。

目前金融期货的比例和产品占比太小，无论怎么样，从全球规模看，金融期货、金
融衍生品的交易量应该占到整个市场的90%，我们现在仅仅发展了商品期货，所以
还有90%的空间还没有开拓。这个比例在中国也是不可动摇的，甚至比这个比例只
会多、不会少，因为我们中间投机量、散户量可能更多。所以我们还有大把的事业
等待开拓，还刚刚是小上半场。

第二，到今天为止还只是一个国内市场。无论我们玩多大的交易量，无论我们把产
品做翻天了，充其量国内人自家和自家玩，我们的国际定价能力、我们对产业的服
务深度都是不够的。

他表示，＂中国现在做得比较成功的商品期货，但这些产品的根都在海外。大豆我
们做得不错，豆粕我们做得不错，铜、铝、石油、铁矿石做得都不错、天然橡胶也
不错，可是大家都很清楚，这些产品的根都不在中国，我们仅仅做了一个到岸的服
务，我们仅仅到了国内分销市场。可是大截的市场我们没有覆盖到。所以我们在国
际市场没有影响力。这是我们全体期货同仁应该为之努力的重要方向。”

他认为，目前国内完成搭建期货资本市场的架构，有投资者群体；但是商品期货与
金融期货严重不平衡，是个跛脚丫。同时没有哪个国家期货市场靠关起门来能搞好
、能搞大、能搞强，特别是中国是一个对外进出口依存很大的国家。

关于新加坡期货业的生态情况，朱玉辰表示已经发生了深刻的变化。
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第一 ，三个期货交易所都在新加坡设有代表处，分别有铁矿石国际化、石油国际化
、PTA国际化。

第二，国内多家期货公司也在新加坡设立独资期货公司，香港是第一站，新加坡大
概就是第二站，或者更多地来看，会往新加坡集中。

第三，亚太交易所去新加坡了，这是中国第一次走到海外设交易所。

更多内容请下载21财经APP
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